
 

Apparences ou Réalité 

 

Introduction 

Bonjour de Hong Kong. 

 

Je veux aujourd’hui vous parler des apparences par rapport à la réalité et de ses 

implications, non seulement pour les chrétiens, mais aussi pour ceux qui cherchent 

l’Eternel et ceux qui sont complètement non-chrétiens en ce moment. 

Permettez-moi de vous demander s’il vous est déjà arrivé de voir de très belles 

pommes qui ont l’air d’ être délicieuses? Le gars qui les vend les a en quelque sorte 

fait luire et puis quand vous les ramener à la maison, vous les ouvrez et elles sont 

sèches; elles sont comme du pain ou elles ont une sorte d’insecte à l’intérieur. 

 

Des expériences comme celle-ci nous apprennent rapidement que ce que nous 

voyons n’est pas toujours ce que nous obtenons. L’expérience dans ce monde n’est 

pas en fait la réalité de la situation. Les choses peuvent devenir plus inquiétantes 

que cela. Un homme ou une femme peuvent nous sembler très attirants, mais en fin 

de compte, surtout si vous êtes chrétien, cette personne peut faire de votre vie une 

misère, et a effectivement été envoyée par l’ennemi, par Satan, pour rendre votre vie 

malheureuse, et je pense que maintenant vous savez a peu près ce qu’il en est de 

mon message. 

 

Le pourquoi des apparences et de la réalité  

 

Alors, pourquoi les apparences par opposition à la réalité sont-elles pertinentes, 

pertinentes pour nous tous, chrétiens ou non-chrétiens? Regardons quelques 

exemples d’un point de vue chrétien, dans un cadre chrétien de la façon dont les 

apparences peuvent différer de la réalité afin que nous puissions comprendre la 

différence. 

Le premier exemple est le cas d’un chrétien qui peut sembler être en difficulté, les 

choses ne vont peut-être pas bien pour cette personne en particulier avec des 

problèmes à faire face à la vie; mais en fait cette personne connait une paix 

intérieure. Cette paix intérieure et une joie intérieure que les apparences extérieures 

pourraient contredire. 

 

Le deuxième exemple est d’une personne qui peut sembler être plutôt sévère, 

inabordable et pourtant, quand nous commençons à mieux la connaitre, nous nous 



rendons compte que cette personne se soucie profondément des autres et des 

problèmes importants. D’autre part, nous pourrions rencontrer quelqu’un  

d’extrêmement sympa, quelqu’un qui est très gentil et attentionné, semble t-il, mais 

quand nous apprenons à connaître cette personne un peu mieux, le véritable 

caractère de cette personne est tout autre. Donc, je pense que nous devons garder 

à l’esprit que, souvent, ces gens qui ne font pas nécessairement une bonne 

première impression, quand vous apprenez à les connaître, ce sont de bonnes 

personnes. D’autres qui sont superficiellement très agréables, par la suite, quand on  

apprend à les connaître, on s'aperçoit que ce que l’on voit ne correspond pas à la 

réalité interne.  

Je pense que le verset 7 de Samuel 16 (NVI) nous explique la façon dont Dieu voit 

les choses, renforçant le fait que juger les gens sur la base d’impressions 

superficielles est faux. Le verset 7 dit ceci: l'Eternel ne considère pas ce que 

l'homme considère; l'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais l'Eternel regarde 

au coeur. 

Il y a, en outre, un besoin d’équilibre. Je ne veux pas que vous pensiez, lorsque 

vous allez à l’église ou toute autre situation d’ailleurs, que la personne qui semble 

être gentille, ne l’est pas et qu’elle est sinistre. Ce serait totalement injuste et ce 

serait ridicule parce que la plupart du temps, pour utiliser notre premier exemple, si 

vous achetez des pommes qui ont l’air bien, elles ont tendance à être bonnes; 

néanmoins, nous devons nous rappeler que, comme le dit Matthieu 7:16 Par leurs 

fruits, vous les reconnaîtrez. Ainsi, les gens doivent être jugés non pas sur les 

premières impressions superficielles, mais par la réalité de la façon dont ils agissent 

et se comportent. 

Le troisième exemple, encore une fois dans un cadre probablement chrétien, est que 

les gens peuvent connaître des circonstances défavorables et peuvent être 

facilement découragés. Cependant, cela peut être une situation significative si c’est 

vous qui traversez ces circonstances; cela peut être une situation significative pour 

vous parce que, en réalité, des choses positives vont avoir lieu. Nous ne pouvons 

percevoir que nous sommes dans une mauvaise situation que lorsque les choses 

tournent mal, mais laissez-moi vous dire quelque chose - Dieu ne construit pas le 

caractère chrétien quand la vie est un lit de roses. Parfois, Dieu relâche son emprise 

sur l’œuvre de l’ennemi, à savoir l’activité de l’ennemi dans nos vies, dans le but de 

forger le caractère chrétien. Jacques 1 versets 2-4 le disent bien -Considérez cela 

comme une pure joie, mes frères et sœurs, chaque fois que vous faites face à des 

épreuves de toutes sortes, parce que vous savez que l’épreuve de votre foi produit 

de la persévérance. Laissez la persévérance terminer son travail pour que vous 

soyez mature et complet, sans rien manquer. 

Donc, ce que je pense que nous devons regarder en tant que chrétiens ce n’est pas 

le genre de choses qui se passent dans nos vies, quand les choses ne semblent pas 

aller bien, mais plutôt ce que fait le Christ, ce que fait le Seigneur dans nos vies ; il 

forge le caractère chrétien afin que nous puissions être plus à l’image du Christ 

Je veux maintenant vous parler des apparences par opposition à la réalité, en 

particulier dans le royaume spirituel. Il est une chose qu’on qualifie de réalité 



objective; la réalité objective est compatible avec la façon dont Dieu voit les choses. 

Dieu est le Dieu de la vérité - il sait tout avec précision. Donc, quoi que Dieu voie 

sera la réalité objective. Il est donc important de percevoir la réalité comme Dieu la 

voit au lieu de commettre l’erreur de percevoir les choses avec des sentiments 

subjectifs et selon des apparences extérieures. 

Alors, qu’est-ce que la réalité pour Dieu? Je pense que pour Dieu, et Saint Paul 

résume la notion de réalité de Dieu car il dit dans Éphésiens 6:12 que nous n'avons 

pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les 

autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants 

dans les lieux célestes. 

Il s’agit d’une vérité fondamentale importante et absolue que nous devons saisir, 

sinon nous serons continuellement trompés par Satan et il nous sera impossible de 

mener une vie chrétienne complète ou de réaliser notre potentiel chrétien; ou encore, 

dans le cas de quelqu’un qui cherche le Seigneur, il nous sera impossible de lui 

donner notre vie. 

Dans un contexte américain mais d’une application universelle, Aiden Wilson Tozer, 

un écrivain chrétien bien connu des années 40 et 50 et parfois considéré par 

beaucoup comme étant un prophète moderne le dit ainsi dans son livre intitulé Ce 

monde: terrain de jeu ou champ de bataille: 

"Nos ancêtres ont conçu le monde comme un champ de bataille, pas un terrain de 

jeu. La pensée contemporaine, toutefois, est plus susceptible de pretender que nous 

ne sommes pas ici pour nous batter, nous sommes ici pour nous amuser " 

Tozer renforce ainsi les dires de Saint Paul, à savoir, que ce monde est un champ 

de bataille spirituel! 

Un prédicateur du nom de James Smith au milieu du XIXe siècle a écrit des paroles 

très révélatrices et je tiens à vous les citer car elles mettent l’accent sur la différence 

entre l’apparence et la réalité. Voici ce qu’il dit : 

"Nous nous laissons très souvent prendre aux apparences. Nous ne regardons pas 

sous la surface comme nous le devrions. Un titre, un grand équipage, une bonne 

réputation, une grande propriété, une splendide maison, de beaux vêtements, ou la 

faveur populaire attirent notre attention, gagnent notre admiration, et peuvent même 

parfois raviver nos envies! Mais il ne devrait pas en être ainsi. Nombreux sont titrés 

sur terre mais méprisés dans le Ciel. Beaucoup montent en enfer dans de belles 

voitures; nombre de pauvres marchent péniblement vers le Ciel. Beaucoup sont 

félicités par des créatures qui sont condamnées par le Créateur. Beaucoup ont une 

richesse matérielle qui est étrangère à une vraie richesse. Beaucoup vivent dans 

des maisons splendides sur terre mais pour qui aucun manoir n’est préparé dans le 

Ciel. Beaucoup de ceux qui habillent leur corps de pourpre et de fin lin trouveront 

leurs âmes nues quand ils apparaîtront devant Dieu. Et beaucoup de ceux qui sont 

salués  maintenant seront accusés et condamnés pour l’éternité. Ne jugeons donc 

pas selon les apparences, mais jugeons selon la justice.” 

 



 

Le vif du sujet 

 

Je vous dirai à present où je veux en venir. Eh bien, il y a une tendance pour 

l’homme (chrétien ou pas) d’être indûment influencé par les apparences extérieures 

et des questions superficielles. C’est une faiblesse qui afflige tous les hommes et qui 

nécessite une attention particulière de la part de tous et en particulier des chrétiens. 

Pourquoi donc?  

Eh bien, d’abord, l’homme a tendance à agir sur la base de ses cinq sens, selon le 

visible et l’évidence. Le résultat est qu’il en tire des conclusions inexactes et réagit 

d’une manière qui est totalement impropre et ceci est aggravé par les activités du 

prince de ce monde -  Satan. 

Les pouvoirs des ténèbres veulent nous confondre, brouiller les questions et nous 

empêcher de saisir la réalité, nous menant ainsi dans un réseau de tromperie. Ceci 

dure depuis la Création. Une analyse rapide des relations entre Satan et Adam et 

Eve illustre très bien ce point et les tactiques de Satan n’ont pas changé. 

A y regarder de plus près, selon un extrait de Genèse (versets 4 à 6), nous 

observons une interaction de Satan avec Adam et Eve comme suit: Alors le serpent 

dit à la femme : Vous ne mourrez pas ! Vous ne mourrez pas ! Mais Dieu sait que le 

jour où vous en mangerez (de cet arbre de la vie), vos yeux seront ouverts, et vous 

serez comme Dieu, connaissant ce qui est bon ou mauvais. La femme vit que l'arbre 

était bon pour la nourriture, qu'il était appétissant pour les yeux et que l'arbre était 

désirable pour donner de l'intelligence. Elle prit de son fruit et en mangea. Elle en 

donna aussi à son mari qui était auprès d'elle et il en mangea. 

Satan a donc réussi à ébranler la confiance d’Eve dans la parole de Dieu concernant 

la vérité de ce qui était bon pour elle et ce qui était bon pour Adam. La façon dont 

Eve se laisse tenter est instructive. Rappelez-vous quand nous regardons ce verset, 

on se rappelle que la femme "vit que l’arbre était bon pour la nourriture", " il était 

appétissant pour les yeux". Tout est lié à l’apparence extérieure et abouti à une 

réponse inappropriée. 

Le mal, Satan, souligne le caractère extérieur à la femme mais aussi à nous et 

cherche à pousser l’homme à agir sur la base de l’apparence tout comme Adam et 

Eve le font. Satan fera en sorte que beaucoup de choses semblent attrayantes mais 

qui, en réalité, nous détruiront.  C’est de la tromperie par l’apparence.  

L’enseignement le plus important ici est que, dans le domaine du discernement 

spirituel, Eve n’était pas pieuse et ne s’est pas tournée vers le Seigneur pour l’aider 

à percevoir les choses avec précision. 

Examinons ensuite la deuxième question. L’influence de ce monde, c’est-à-dire les 

opinions et les valeurs du monde, est omniprésente à moins que nous ne reculions 

et discernons les choses d’un point de vue spirituel. Le mal est à l’œuvre dans et à 

travers le monde, ce qui encourage une vision d’un monde aux désirs charnels et 



préoccupé par le visible et le temporel. Vous n’avez qu’à regarder ce qu’on passe au 

cinéma, ce qu’il y a dans les films, à la télé, tous les panneaux publicitaires, vous 

savez exactement ce dont je parle. Si nous ne faisons pas attention, nous pouvons 

être facilement influencés par les differentes facon d’agir des gens qui nous entour, 

et nous pourrions ainsi nous retrouver dans la désobéissance et sans perception des 

choses telles qu’elles sont. 

Troisièmement, puisque nous vivons dans ce monde du visuel et du son, nous 

avons tendance à ne pas être « à l’écoute» ou conscient du royaume spirituel et des 

réalités spirituelles parce qu’ils ne nous semblent pas évidents. En outre, beaucoup 

d’entre nous manquent de perception spirituelle et de discernement, c’est-à-dire la 

capacité de percevoir la réalité avec précision, y compris, et surtout, la dimension 

spirituelle. Le discernement spirituel est une qualité qui peut et doit être cultivée par 

l’habilitation de l’Esprit Saint et par la collecte de connaissances sur les questions de 

guerre spirituelle. Cela est d’autant plus important quand on pense que le Nouveau 

Testament fait plus de 80 références à Satan, au Diable et à son travail. 

Il faut également savoir qu’une perception précise fait partie intégrante de la 

croissance personelle et la possibilité de bien servir le Seigneur. Si nous ne pouvons 

pas percevoir les choses avec précision, comment pouvons-nous mûrir et servir le 

Seigneur avec efficacité alors que nous recevons continuellement des coups de 

pieds de l’ennemi comme un ballon de football? Aussi, lorsque nous percevrons les 

choses avec précision, nous permettrons également au Seigneur de partager, de 

révéler et de se confier advantage à nous . Si nous pouvons percevoir les choses 

comme le Seigneur les perçoit, il sera plus confiant que nous pouvons accomplir Sa 

volonté efficacement. Nous pouvons alors lui répondre par l’obéissance.   

Enfin, un des points les plus importants, est que si nous sommes poussés et tiraillés 

par Satan, il devient, en effet, notre seigneur plutôt que Dieu et notre Dieu est un 

Dieu jaloux, et nous avons là des implications fondamentales.  

 

Conclusion 

Bon, je voudrais conclure tout simplement en disant que j’espère que les différentes 
questions soulevées ici nous aideront à percevoir la réalité avec précision et de 
comprendre que nous sommes dans une bataille spirituelle. Si nous nous 
concentrons sur la réalité de Dieu, ce qui signifie que nous devons être 
spirituellement discernant, nous pouvons mieux comprendre ce qu’est la réalité. 
Cela peut nous conduire, en tant que chrétiens, à être plus proche de l’image du 
Christ, de discerner et lutter contre le travail de l’ennemi dans nos vies, et en tant 
que non-chrétiens, cela peut nous aider à ne pas nous laisser trompés et à nous 
aider à trouver le chemin du salut. 
 
Je vais vous quitter maintenant pourque vous puissiez discuter des points clés de ce 

message dans votre groupe de fraternité Little Church World . Que Dieu vous 

bénisse et à la semaine prochaine. 

 



 

Questions à discuter 

 

1. L’exemple 1 concerne le fait de juger une personne, mais la Bible ne nous 

enseigne-t-elle pas que nous ne devons pas juger les autres? 

 

      2. L’exemple 2 ci-dessus concerne la souffrance. Quel est le but de Dieu en ce    

qui concerne la souffrance dans le monde? 

 

3. Quel est la signification de «joie» dans Jacques 1:2-4? Considérez cela comme 

une pure joie, mes frères et sœurs, chaque fois que vous faites face à des épreuves 

de toutes sortes, parce que vous savez que l’épreuve de votre foi produit de la 

persévérance. Laissez la persévérance terminer son travail pour que vous soyez 

mature et complet, sans rien manquer. 

 

4. Dans ce monde naturel dans lequel nous vivons, tandis que mettre l’accent sur les 

sens signifie qu’il y a peu de compréhension de la réalité du champ de bataille 

spirituel, il semble aussi y avoir une passion pour tout ce qui est surnaturel, par 

exemple, les super-héros, les vampires, les zombies, etc. Pourquoi est-ce ainsi? 

5. D’après Éphésiens 6:12, nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais 

contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de 

ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. Cette déclaration de 

Saint Paul est le reflet de la réalité de l’existence. Qu’est-ce que cette situation vous 

dit sur la façon dont nous devrions affronter cette «lutte»? 

 

 

 

 

 

 


